

entre les mains de ses habitants ; et il n'est pas plus difficile de payer un louis de taxe lorsqu'il y a de l'ouvrage, que de payer dix chelins lorsque la main d'œuvre est sans emploi. Une preuve que la halle du Cul-de-Sac sera profitable à la Cité, c'est que les marchands de la Basse-Ville ont offert à la Corporation de la construire à leurs propres frais, pourvu qu'ils en perçoivent les bénéfices pendant vingt ans.

Allons, messieurs les conseillers, faites votre devoir ; car les élections viendront, et le peuple vous remplacera par des gens plus clair-voyants si vous êtes aveugles. N'oubliez pas vos devoirs : le *Fantasque* pourra bien vous rafraîchir la mémoire !

LA DÉMOCRATIE AUX ABOIS.

Avez-vous lu, cher ami, le *Pays* du 7 mars dernier ? Non, vous ne l'avez pas même approché, n'est-ce pas ? Que vous êtes heureux de n'être pas, comme nous, dans la triste nécessité de respirer l'air infect qui s'en dégage ! De combien de nausées n'êtes-vous pas exempt ! Si, au moins, nous pouvions nous procurer une lunette pour le voir à distance : mais non, le propriétaire du *Fantasque*, malgré les fonds qu'il perçoit du trésor public, n'a pu encore nous rendre ce grand service. Ainsi, lecteur, c'est à vous de grossir encore le nombre de nos abonnés, afin de nous mettre en état de faire une si précieuse acquisition, sans laquelle nous redoutons fort de contracter le charbon ou la fièvre noire ; et alors il ne serait plus temps d'y remédier ! Mais revenons au *Pays*.

Jusqu'à ce jour, il paraissait ne pas s'occuper de nous ; il accueillait les *petites quenilles* avec d'indifférence ! Qui aurait jamais pensé que, du sommet de la montagne, il eût daigné abaisser son regard jusqu'à nous ! Jupiter tonnait a-t-il jamais lancé ses foudres contre un insecte ? Cependant, lecteur, plus d'une longue colonne de cette feuille, si sérieuse, est employée à répandre sur nous le trop plein de sa bile si longtemps comprimée ! Ah ! messieurs les *Paysans*, si vos paroles étaient aussi éloquentes que votre colère, on ne verrait pas votre papier renfermer les sacs du chiffonnier, et le marchand encouragerait davantage notre belle facture de Portneuf ! Il faut vraiment que la *Guêpe* et le *Fantasque* vous causent des angoisses mortelles, pour que vous permettiez au correspondant *A Bientôt* de remplir un si long espace de votre *inestimable* chiffon, au détriment de vos *grands principes* que vous traitez chaque jour avec tant de barbarie !

Si M. *Fantasque* doit un jour succomber sous les coups, ce n'est certainement pas de ceux-là qu'il redoute. En outre, il est insensible aux menaces ; on dirait que Virgile le désignait à l'avance par ces mots :

Impavidum ferient ruinae.....!

DÉSINTÉRESSÉMENT HÉROÏQUE

Qui de vous, lecteurs, n'ambitionnerait pas le titre de *Gascon*, surtout depuis que vous avez pu apprécier le *sel* qu'on offre au public, depuis quelque temps, sur la feuille rédigée par les Mousquetaires de notre célèbre romancier ? Cependant un élève de l'Université-Laval vient de refuser cet honneur ! Cela dépasse les bornes de la vraisemblance, cependant rien de plus vrai que ce que nous allons vous raconter.